EJEMPLAR GRATUITO

EDICIÓN

No. 14

Mayo - Julio 2019

- Cómo vamos?
- Cuidamos el equilibrio ambiental de la región
- Ponedera y su renovado atractivo turístico



BOLETÍN INFORMATIVO DE LA CONCESIONARIA VIAL MONTES DE MARÍA











San Jacinto, Bolívar.

EDITORIAL

ÍNDICE

- · ¿Cómo vamos?
- Cuidamos el equilibrio ambiental en la región4

Estamos comprometidos con el desarrollo de la región Caribe, por esto, trabajamos con esfuerzo y pasión en la ejecución de nuestro proyecto vial con los más altos estándares, avanzando a excelente ritmo y superando lo previsto en el cronograma.

Contamos con más de 2.300 colaboradores vinculados al Proyecto, de manera directa e indirecta, de los cuales más del 62% son del área de influencia de nuestro corredor, generando así una mejora en la calidad de vida de las comunidades.

Con el avance de la obra, se fortalece también nuestro compromiso por mitigar los impactos generados y cuidar los recursos naturales, por ello, en esta edición de nuestro boletín informativo, destacamos las acciones que desde el Área Ambiental realizamos para desarrollar el proyecto de manera amigable con el medio ambiente.

Desde nuestros diferentes frentes continuaremos velando por el cuidado de las riquezas de flora y fauna de los Montes de María, generando consciencia y trabajando de la mano con las entidades y la comunidad para preservar el entorno natural.

Cordialmente,

Concesionaria Vial Montes de María.

¿CÓMO VAMOS?



Atendemos tus dudas en el peaje de El Carmen

Con la puesta en marcha de las obras en la Unidad Funcional 1.2, cuya socialización hicimos en febrero de este año, iniciamos también nuestra atención al usuario en el peaje de El Carmen de Bolívar.

Ahora contamos con cuatro oficinas fijas ubicadas en El Carmen de Bolívar, San Juan Nepomuceno y Calamar y dos oficinas móviles, donde recibimos las peticiones, quejas, reclamos y sugerencias.



#TómateTuTiempo y no te aceleres

En la vía, cada decisión que tomas afecta más de una vida. Por ello, durante las vacaciones de Semana Santa, realizamos nuestra campaña de cultura vial #TómateTuTiempo, para invitar a los usuarios viales a seguir las normas de tránsito, no exceder los límites de velocidad y ser prudentes en el corredor vial.



Tenemos dos nuevas iniciativas apícolas

En el último trimestre, ayudamos a conformar dos proyectos apícolas, en conjunto con la fundación Crecer en Paz. Las iniciativas benefician a los campesinos de las zonas rurales de Borrachera, Verdum y Tolemaida.

Los proyectos ya están en marcha y desde febrero, los emprendedores han recibido capacitaciones, apoyo en la educación de los sitios y entrega de los apiarios en sitio.



Aceptamos el reto de la basura

Entre marzo y abril, dos comunidades de San Juan Nepomuceno y El Carmen de Bolívar promovieron el #BasuraChallenge, un reto de tendencia mundial que promueve la recuperación de espacios públicos contaminados. Sacyr Ingeniería e Infraestructuras y la Concesionaria Vial Montes de María, nos unimos a las campañas y ayudamos a que ahora los arroyos Salvador y Alférez estén más libres de contaminación.

En San Juan Nepomuceno recogimos 3.774 kilogramos de residuos y en El Carmen de Bolívar, recogimos 71 costales.



El comité de veeduría conoció a nuestro nuevo gerente

Durante este trimestre hicimos nuestro Comité de Veeduría periódico. Esta vez, además del recorrido de obras, les contamos, bajo la dirección del nuevo Gerente General José Luis Vilaplana, los avances en gestión social, constructivos y de gestión ambiental del proyecto.

Cuidamos el equilibrio

Así avanzan nuestros planes para prevenir, controlar, mitiga



Compensaciones ambientales

Las autoridades ambientales autorizaron el aprovechamiento forestal de 26.331 árboles en todo el corredor vial.

Árboles a compensar

- Unidad Funcional 1: 38.875
- Unidad Funcional 2: 81.295
- Unidad Funcional 3: 29.195
- Travesías Urbanas UF 1, 2 v 3: 14.295

Total: 163.660

Epífitas

Las epífitas son plantas que crecen sobre otros árboles, pero no son parásitas y debido a su importancia en el ecosistema, son protegidas por el Gobierno Nacional.

En nuestro corredor hemos identificado especies de bromelias y orquídeas, con las que se realiza un plan de traslado y reubicación, regidos por resoluciones de la autoridad ambiental.



Resolución 1971 de 2016

Bromelias: 2.193 Orquídeas: 102 Total: 2.295

Rescatadas hasta ahora: 1.311



Resolución 2137 de 2016

Bromelias: 338 Orquídeas: 37 Total: 375

Rescatadas hasta ahora: 375

ambiental de la región

ir, corregir y compensar los impactos ambientales del Proyecto.

Entrega de puntos ecológicos, para manejo de residuos sólidos en:

> • Candelaria, Atlántico: Institución Educativa La Candelaria, sede Santa Rita.

• San Juan Nepomuceno, Bolívar: Institución Educativa La Floresta. Institución Educativa La Estrella.

• Campo de la Cruz, Atlántico: Institución Educativa de Bohórquez.





Damos #VíaALaVida

Adelantamos campañas contra el atropellamiento de fauna, para reducir los niveles de accidentalidad por animales en la vía y proteger la biodiversidad de la región.

Los animales con mayor presencia, y también los más atropellados, en nuestro corredor son la zorra, el oso hormiguero, el zorro perro, la iguana y la zorra patona.

Ahuyentamiento de fauna

En el último año 668 animales han sido ahuyentados en nuestro corredor vial.



ELLY.

y su renovado atractivo turístico



Cuando ingresas a Ponedera, un cartel con su nombre identificado por la fauna, la agricultura y la alegría de la región, te da la bienvenida. Al interior, una tortuga gigante evoca el origen particular de su nombre y su tradición ribereña.

Un municipio que lucha, crece y se supera. Así describen sus habitantes a este lugar del Atlántico. Fundado en 1.743 por 24 familias, inició como villa, llegó a ser viceparroquia y por muchos años fue corregimiento de Sabanalarga. Pero fue hasta

1.965 cuando fue elevado a categoría de municipio. "Fue una lucha larga para independizarse de Sabanalarga y hoy es uno

más grandes del departamento, con más de 20 mil habitantes y cuatro corregimientos", asegura Jorge Luis Charris, docente desde hace más de 20 años.

Comenzó con el nombre de Barrancas de Mendoza y posteriormente San José de Puerto Alegre. Sin embargo, el clamor popular ante el lugar, reconocido por el paso de tortugas, hicoteas e iguanas para desovar a orillas del río Magdalena, primó para dar origen al nombre por el que se conoce hoy. "Venían personas de Sabanalarga y Palmar en búsqueda de huevos de iguana e hicotea y decían ¡Vamos a las ponederas! De ahí se deriva nuestro nombre", afirma Antonio Hernández, líder comunal.

Ponedera luchó con el mito fundado en una canción que, de manera muy propia de la región, creó la fama de que en este lugar del Atlántico no pasaba nada. Con la celebración del Festival del Bollo y del Frito en septiembre, que este año llega a su cuarta versión, y el Festival de la Danza del Pajarito, ritmo tradicional de los pueblos ribereños del Magdalena, atrae una nueva oferta cultural y gastronómica para locales y visitantes.

Hoy continúa su lucha, por la recuperación de uno de los cuerpos de agua más importantes del departamento: la Ciénaga El Uvero. A través de la investigación, la educación desde las escuelas y la formación del sentido de pertenencia, voluntarios como Jorge y Antonio trabajan por rescatar este atractivo ecoturístico y seguir impulsando el desarrollo de Ponedera





Estamos comprometidos en construir

el país que todos anhelamos con la reactivación del programa de Autopistas de 4G.



InfraestructuraQueConecta

PROGRAMAS DE TV Y RADIO



Conoce los avances del proyecto Puerta de Hierro - Palmar de Varela v Carreto - Cruz del Viso en tu informativo Al Día con la Vía.



Véanos en Telecaribe el segundo y cuarto sábado de cada mes a las 12:30 p.m.

Escúchanos, el segundo y cuarto martes de cada mes, a las 6:00 a.m. en la emisora comunitaria de tu sector:

EMISORA	PROGRAMA
Carmen Stereo Dial: 89.0 f.m.	El Magazín
Innovación Stereo Dial: 107.0 f.m.	Magazín informativo
Dinámica Stereo Dial: 101.6 f.m.	Magazín informativo
Satélite Radio Dial: 107.6 f.m.	Magazín variado
Oriental Stereo Dial: 105.6 f.m.	Amanecer costeño

Servicios para los usuarios las 24 horas





Inspección Vial







Ambulancia | Policía de Carreteras



@ConcesionMM



f Concesionaria Vial Montes de Maria



@ConcesionariaMontesdeMaria

Líneas de emergencias viales desde Claro #270 cel: 316 295 4845

cemergencias@concesionvialmontesdemaria.com cco@concesionvialmontesdemaria.com

Atención al usuario 317 371 11 35

Oficina fiia: Calle 24 # 52-57 Barrio El Centro - El Carmen de Bolívar Oficina satélite San Juan Nepomuceno: Calle 19 No 21-50 Oficina satélite en el peaje de Calamar Nueva oficina satélite en el peaje de El Carmen de Bolívar atencion.usuario@concesionvialmontesdemaria.com

www concesionariavialmontesdemaria com

